

# EL NOTICIERO BAILE

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Jueves 11 de Mayo de 1893

NÚM. 722.

## LA CURACION

DE LAS

Hernias (Trencats)



Ha llegado á esta capital el conocido y acreditado especialista ortopédico de Barcelona Sr. Palau, el cual lleva consigo los inventos mas adelantados de su especialidad, para la pronta y radical curacion de toda clase de hernias (quebraduras); los cuales han sido dictaminados y aprobados por varias academias científicas, por sus inmensos beneficios que á la humanidad doliente han prestado. Como también encontrarán un buen surtido de bragueros para alivio y contencion de las hernias mas rebeldes. Dicho señor recibe de 10 á 1 y de 3 á 7 del 10 al 11 de los corrientes, en la Fonda de Barnils.

Nota.—Dando aviso se pasa á domicilio.

## Alcanza de Madrid

Bolsa: Cierre de hoy 8 Mayo.  
4 p interior, 71'25.  
Id. fin de mes, 72'20.  
Exterior, 77'15.  
Amortizable, 72'20.  
Banco España, 371'50.  
Tabacos, 156'25.  
Bolsa de París.—4 p ext. esp., 65'93  
Londres, 65'87.

Telegrafian de Londres que los laborantes cubanos, según dice la prensa de Nueva-York propagan falsas noticias

respecto á los elementos con que cuentan para desvirtuar el mal efecto producido por el escaso resultado del anterior movimiento insurreccional.

Dicen que cuentan con 100.000 pesos para producir el levantamiento y que la suscripción iniciada asciende ya á 35.000 pesos.

Los socialistas alemanes agitanse con motivo de las elecciones que se verificarán en Junio próximo para constituir el parlamento.

La prensa conservadora excita á los buencs patriotas, concediendo gran importancia á la próxima lucha electoral.

El gobierno alemán hará cuanto esté de su parte para conseguir el triunfo de los ministeriales.

Telegrafian de Roma que continúa en Sicilia los fenómenos sísmicos.

En Rondarro y Mineo se han sentido temblores de tierra.

Témese una nueva erupción en el Etna.

Paris: Gana terreno la idea de proponer la disolucion de las Cámaras. En el caso de ser disueltas celebráranse nuevas elecciones en Julio, constituyéndose aquellas en Otoño.

Dícese que el gobierno no se opondrá al proyecto.

Consejo de ministros: Desde las nueve y media á la una y media han esta reunidos los consejeros de la corona en el ministerio de Estado para tratar del dictamen relativo al restablecimiento de los correos peninsulares en Cuba.

Del presupuesto de ingresos que según el señor Sagasta se cierra con un superávit de más de cuatro millones.

Esta noche á las 10 se celebrará el segundo consejo para discutir los presupuestos de Filipinas.

El nombramiento de comisiones permanentes y el decreto de aplazamiento de elecciones.

Esta tarde se decía en los círculos políticos que á consecuencia de la oposicion de los Sres. Montero Rios y Lopez

Dominguez se ha iniciado crisis parcial en el seno del gabinete y que probablemente se plantearía en el Consejo esta noche.

El Sr. Maura con quien hemos hablado ha desmentido estos rumores, pero no obstante la especie ha circulado con bastante insistencia y no ha sido desmentida por caracterizados liberales.

Sesion del Senado: Ha empezado á las 2 y 35 bajo la presidencia del señor Marqués de la Habana.

El Sr. Olivá ha pedido á la mesa procure la remision de una multitud de datos relativos al suplicatorio del señor Bosch. Con este motivo se produjo un ruidoso incidente á consecuencia de haber dicho el Sr. Motejo Robledo que con arreglo al reglamento la peticion del señor Olivá debia formularse en sesion secreta, por tratarse de un asunto que atañe al decoro de un senador.

Intervienen principalmente en la discusion los señores presidentes, Marqués de Arlanza Montejo, Olivá, Elduallen y Bosch. Este último pronuncia un corto discurso anunciando que en su dia pedirá la publicidad para demostrar que en el fondo de este asunto solo hay una intriga política y que el que no quiere la publicidad no quiere la justicia.

Suspendido este incidente juran el cargo varios Sres. Senadores.

Continúa la discusion del mensaje usando de la palabra los Sres. Merelo, Hernandez, Iglesias y Estepan Coillantes sobre asuntos de instruccion pública.

Seguidamente hicieron el resumen del debate los Sres. Nuñez de Arce, en nombre de la comision y Sagasta en el del Gobierno. El discurso del jefe del gabinete ha sido muy aplaudido por la mayoría.

Se procede á la votacion nominal del mensaje y resulta aprobado por 126 votos contra 62. La sesion termina á las seis.

Congreso: A las tres se ha abierto la sesion, empieza por elegirse presidente, vicepresidentes y secretarios, resultando elegidos los mismos señores que forma-

ban la mesa provisional.

Juran los Sres. diputados de la mayoría y los republicanos Xich de las barraquetas, Dualde de Orsega y otros restantes prometen.

Terminado el juramento el Sr. Mella, carlista y el Sr. Dualde, republicano, protestan elocuentemente del juramento y sostienen sus ideas diciendo que ellos van al Parlamento decididos á trabajar por el triunfo de sus ideales.

Á la hora que nos retiramos de la tribuna termina la sesion.

AGENCIA ALMODOBAR.

## ALREDEDOR DEL MUNDO

SUMARIO

Un alimento barato y fácil para el ganado.—Pruebas concluyentes.—Los animales y la comida.—Extravagancias que resultan comunes.—Mujeres hermosas.—A las aficionadas á tener macetas.

La sequía pertinaz que tiene aterrados á los labradores de Francia, de Italia y de buena parte de Alemania, pone en peligro la existencia del ganado. No hay hierba en ninguna parte; los pastos están secos, las provisiones de heno se han concluido y no hay manera de reponerlas; los cereales se presentan raquíticos y apenas darán paja. ¿Cómo alimentar el ganado?

El remedio que generalmente se está preconizando estos días en todos esos países es no solo sencillísimo y en extremo barato, sino que además abre el horizonte á la posibilidad de crear la industria ganadera en comarcas donde hasta ahora había sido imposible el sostener rebafios.

Hay un alimento que lleva dos ó tres años de ensayos y que da los mejores resultados. Consiste en ramitas de árbol cortadas en invierno, machacadas y fermentadas. En la porcion de estaciones agronómicas y de fincas particulares inglesas y alemanas donde se han verificado los experimentos, los bueyes han

# ZAPATERIA BAZAR PALMESANO P. de Cort, 3 y 5

Habiendo sido objeto de importantes transformaciones el Bazar Palmesano, su nuevo propietario participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que tiene grandes existencias de calzado de todas clases y precios.

La bondad de los materiales, la elegancia en las formas, la economía en los precios y la duración del calzado, recomiendan los trabajos de esta casa.

Recomendamos muy particularmente las botas para caballero fabricadas con excelentes materiales, que se venden al infimo precio de

# 9 PESETAS PAR

especialidad del Bazar Palmesano.

SECCION DE CALZADO A MEDIDA.—Tenemos muy bien montada esta Seccion y además de contar con un personal idóneo están siempre expuestos los últimos modelos así Nacionales como Extranjeros.

Hemos recibido las pieles de colores, como son: Rusia, Foca, Búfalo blanco y Becerros de todos colores para calzado de verano.

Cuando se exige esta casa cuenta con medios para entregar cualquier calzado á las diez horas de tomada la medida.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA SEÑORA

Visita el BAZAR PALMESANO, Plaza de Cort, 3 y 5

aceptado desde el principio el nuevo alimento y les va muy bien con él; cuanto a los caballos, mulas y asnos, muestran verdadera pasión por las ramitas trituradas y fermentadas, y éstas parecen alimentar á unos y otros más que la paja y el heno, cuyos alimentos sustituyen.

En esto de la alimentación del ganado los labradores hacen mal en apurarse, porque el ganado come de todo á poco que se le acostumbre.

En los departamentos franceses donde existe la industria de la seda se recogen los excrementos del gusano, que no tienen olor desagradable, y se mezclan con la avena en el pienso de los caballos que tienen que hacer trabajos penosos. El excremento de los caballos sirve á su vez de pienso para las vacas, que lo aceptan sin escrúpulo: de ocho á once litros de estiércol de caballo bastan para alimentar una vaca y para hacerla producir buena cantidad de leche.

En Noruega el ganado doméstico es ictiófago desde Marzo hasta Junio: no hay pastos en ese tiempo, y los animales se alimentan con cabezas de pescado; les gusta con especialidad el bacalao, y así como aquí al pasar por su lado una carretada de heno no hay caballo que resista á la tentación de alargar el cuello para coger un bocado de la olorosa yerba, de igual manera el caballo noruego no puede pasar junto á un secadero de bacalao sin escamotear uno. Cuando escasea el bacalao le dan al ganado carne ó sangre de ballena. Y poneyes transportados á Groenlandia, donde la yerba es un mito, se han acostumbrado de seguida á la alimentación con carne fresca ó seca de foca y con aves marinas, sobre todo con guillemotes.

Hasta la blanca paloma, símbolo de la pureza, se ha hecho á comer carne cruda, y tanta pasión muestra por ella, que rechaza el grano. Y varios corderos, á cuya ración habitual se ha ido añadiendo cada día más cantidad de sangre, no han hecho remilgo alguno y no han tenido escrúpulo en engordar, convirtiéndose de esta suerte en émulos del sanguinario lobo y destruyendo la ilusión que se tenía de su mansedumbre.

Entre varios periodistas y escritores notables ingleses se ha promovido una discusión interesante sobre cuál ha sido la mujer más hermosa de este siglo.

La emperatriz Jeseñan, Luisa reina de Prusia, Paulina Borghese, Mad. Racamier, la condesa de Jersey, miss Foote, Mad. Vestris, la duquesa de Sutherland, madre del duque muerto hace poco, la condesa de Castiglione y las actrices mistres Langstry y miss Mary Andeson, inglesa la primera y americana la segunda, y que ambas se hallan hoy día en el apogeo de su belleza, son las que se llevan la palma.

La lucha más refiada está, sin embargo, entre la condesa de Castiglione y Mad. Recamier.

La condesa era hija del marqués de Oldoini y casó á los dieciséis años con el conde de Castiglione, un piemontés muy amigo de componerse. Era una mujer muy rara en sus costumbres. En Turín no salía nunca á la calle y recibía á sus amigos tendida en un sofá, con los pies apoyados sobre un cojín: en aquel sofá y en aquella postura pasaba su vida. En París, el emperador Napoleón fue su esclavo más sumiso. La condesa de Castiglione creía tener más talento que belleza, con ser esta verdaderamente extraordinaria, y su manía era meterse en política. Escribía tantas cartas que siempre la veían sus adoradores con los dedos llenos de tinta.

Cuanto á Mad. Recamier, sabido es que fué hija de un barbero de Lyons y que estuvo casada con un barbero viejo. El príncipe Augusto de Prusia se enamoró perdidamente de ella, y á no haberse opuesto el marido á divorciarse de con su mujer, ésta hubiera sido desde luego princesa. Mad. Recamier murió en 1849, conservando su belleza maravillosa hasta los últimos días de su vida. Durante cerca de 50 años su salón fué el punto de cita de todo lo más notable de Francia en hombres y mujeres. Su amistad con Mad. Stael y con Chateaubriand es históricamente famosa.

Los miles y miles de aficionadas y tiestos y arara es la española que no tiene macetas agradecerán la receta que acaba de publicar el eminente químico Wagner para que las plantas de tiesto adquieran y conserven notable lozanía y

para evitar las molestias del abono y del recebo.

Se hace una mezcla de 25 partes de fosfato de amoniaco, 45 de nitrato de potasa y 30 de nitrato de amoniaco, y una vez al mes se echa por encima de la tierra este abono en las cantidades siguientes: para un tiesto de 10 centímetros de diámetro, 5 centigramos de los polvos; si el diámetro es de 12 centímetros, 1 gramo; de 15 centímetros, 2 gramos; de 20 centímetros, 4 gramos; de 24 centigramos, 8 gramos.

Las plantas de crecimiento rápido, como los sales, las fushias, los geráneos, las verbenas, éstas exigen abonos más frecuentes que una vez al mes. En cambio los vegetales de crecimiento lento, como las palmeras y demás plantas verdes que reciben poca luz en las habitaciones y se desarrollan muy despacio, no deben ser abonadas con estos polvos más que una vez cada dos meses.

Con sólo echar la mezcla indicada y regar despues lentamente y sin exceso, se obtendrá una vegetación hermosísima, y ya se sabe lo difícil que es conservar algunas semanas en las habitaciones plantas que no se mueran ni se mueran.

WANDERER.

### ESTACIÓN ENOTÉCNICA

DE ESPAÑA EN LONDRES

#### Boletín semanal

Durante la semana última la marcha de los negocios en el mercado de vinos en Londres no ha experimentado ninguna variación favorable, á pesar de que la circunstancia de encontrarse en esta un gran número de forasteros, mayor que otros años por igual época debido al tiempo delicioso que reina al presente, podía hacer suponer una reanimación en todos los ramos del comercio. Igual estado de calma se nota en los mercados de Glasgow, Edimburgo y Dublin.

Entre los Bills presentados en la Cámara de los Lores figura uno que se halla pendiente de segunda lectura, referente á la cuestión de bebidas alcohólicas llevado por el obispo de Chester. En él se pide la adopción en Inglaterra y país de Gales de un sistema para la venta al por menor de líquidos espirituosos por mediación de una compañía que se formaría al efecto, debidamente autorizada por el Gobierno británico; una vez establecida aquella no se concederían nuevas licencias para la venta á los particulares y pasado el término de cinco años no se podrían renovar las antiguas, excepto las obtenidas anteriormente por dicha compañía.

La proposición se halla encaminada en último término á reducir el número de licencias hasta que éstas no figuren en mayor proporción de una por 1,000 habitantes en los distritos urbanos y una por cada 600, en los rurales.

En las últimas ventas públicas efectuadas en Londres se han realizado algunas partidas de vinos y coñacs á los precios siguientes:

26 botas y 18 medias de Jerez á precios variables entre 8 libras y 10 con 5 chelines por bota.

12 medias Jerez, de 4 1/2 á 18 1/2 libras por bota.

10 botas de Jerez, de 7 libras cada una.

10 botas de Jerez, de 27 á 33 libras esterlinas una.

Todo el Jerez comprendido en los mencionados lotes es de graduación alcohólica inferior á 47° C. (ó sea de 1 chelín de derechos de Aduana por galon.)

18 pipas de Moscatel de Alicante, de 1 chelín de derechos, á 9 libras por cada 108 galones.

3 pipas y 6 medias de tinto de Barcelona, de 8 libras 5 chelines á 8 1/2 libras por pipa de 115 galones.

260 pipas, 20 medias y 40 cuartas de vino de Oporto vendido entre 22 y 38 libras esterlinas por pipa.

4 barricas y 8 medias coñac español, de 2 chelines 3 peniques á 2 chelines 5 peniques por galon.

4 barricas y 8 medias coñac italiano, á 1 chelín 8 peniques por galon.

En el mercado de pasas de Corinto la demanda continúa siendo algo floja y las operaciones hechas durante la semana han carecido de importancia. Las cotizaciones hoy en día para la clase Provincial son de 18 á 21; las Patras, de 23 á 25, y las demás clases y tipos de este artículo desde 21 hasta 40 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (2 chelines y 1/2 por quintal.) Las Corintas afejas se venden hoy día de 17 á 23, según calidad.

En el mercado de pasas de Valencia la demanda es limitada, continuando sus precios lo mismo: inferiores ordinarias, de 16 á 17; inferiores selectas, á 20; medio selectas, de 21 á 22, y las buenas selectas, de 23 á 24 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 por quintal).

Con las Sultanas ha habido mayor demanda durante la semana y se han efectuado operaciones bastante regulares con la clase de Esmirna comunes y ordinarias, y á precios firmes. Las cotizaciones hoy día son: Esmirna comunes, á 22; inferiores ordinarias, á 23 1/2; buenas ordinarias, de 25 á 26; buenas, de 28 á 30, y las superiores, de 32 á 40. Con las griegas, se continúan haciendo buenas operaciones y á precios algo mejores, estos son: inferiores ordinarias, de 24 á 25; ordinarias, de 26 á 28, y las buenas, de 29 á 32. Las de Persia afejas, de 18 á 19 chelines por quintal inglés, y con demanda.

En el mercado de Liverpool la demanda para las pasas de Corinto se ha encontrado bastante encalmada durante la semana. Las cotizaciones al presente son: clase Provincia de 18 1/2 á 19 1/2; las de Zante, de 21 1/2 á 24; Patras, de 22 á 25; Gulf, de 25 á 27, y las de Vostizza, de 26 á 32 chelines por quintal inglés, incluyendo los derechos de Aduana.

Con las Valencias, continúan siendo imposibles las negociaciones en este artículo. Las ventas continúan muy lentas y á precios muy bajos, estos son: desde 16 hasta 24 chelines por quintal inglés.

Con las Sultanas continúa regular; las cotizaciones hoy día son: Esmirna comunes á 22; ordinarias y buenas, de 24 á 26, y las superiores, de 27 á 33 chelines por quintal inglés, é incluidos los derechos de Aduana (7 chelines y 1/4 por quintal).

Los mercados de frutas frescas y hortalizas continúan bastante animados. El total de naranjas de Valencia, arribado á Londres durante la semana pasada fueron 16,000 cajas. En esta plaza las cotizaciones durante la presente semana han sido: Naranjas de Valencia, desde 12 hasta 32; las de Denia, de 13 á 29; las de Murcia, de 11 á 20; las de Nápoles, de 10 á 14 chelines por caja, y las de Palermo y Mesina, de 2 á 8 chelines por medias cajas. Limones de Nápoles desde 10 hasta 27; los de Palermo y Mesina, de 8 á 20; los de Valencia, de 6 á 40 chelines por caja. Patatas de Lisboa, de 5 á 10; las de Malta, de 13 á 19, y las de Canarias, de 9 á 15 chelines por quintal inglés. Piñas de San Miguel, desde 4 hasta 3 chelines por piña. Cebollas de Egipto, de 6 á 3 chelines por quintal inglés. Manzanas de Tasmania, de 7 á 12 chelines por caja, y las de Nueva Escocia, de 9 á 16 chelines por barril. Plátanos de Canarias, de 6 á 12 chelines por racimo. Tomates de igual procedencia, de 8 á 15 chelines por caja, y de 4 á 3 chelines por cajita pequeña. Avellanas de Barcelona, mondadas, á 42 chelines por quintal inglés.

En el mercado de Liverpool, el arribo total de naranjas de Valencia, durante la pasada semana, ha sido de 19,224 cajas. En este mercado las cotizaciones durante la pasada semana han sido: Naranjas de Oporto y Aveiro, de 8 á 10 1/2; las de Valencia, de 13 á 29; las de Denia, de 12 á 26, y las de Palermo y Mesina, de 6 á 12 chelines por caja. Limones de Nápoles, de 4 á 18; los de Palermo, de 5 á 13 1/2, y los de Mesina, de 5 á 12 1/2 chelines por caja. Tomates de Canarias, de 1 á 3 chelines por cajita y de 7 á 20 1/2 chelines por caja de 60 á 70 libras. Avellanas de Barcelona, de 25 á 26 chelines por sacco, y nueces del Brasil, de 28 á 30 chelines por quintal inglés. Manzanas de América y del Canadá, desde 7 hasta 18 chelines por barril. Cebollas de Oporto, de 9 1/4 á 40 chelines por caja, y las de Egipto, nuevas de 7 á 40 chelines por quintal inglés. Patatas de Canarias, de 10 1/2 á 17 1/4; las de Malta, de 10 á 15 3/4, y

las de Egipto, de 9 á 10 1/4 chelines por quintal inglés.

En los Mercados de Hull, Glasgow y Bristol, las operaciones efectuadas en frutas durante la presente semana, han carecido de gran importancia y las cotizaciones obtenidas en los artículos allí realizados han sido las mismas que en nuestro número anterior mencionábamos.

Londres 5 de Mayo de 1893.—El Director Accidental, Valentin de la Peña.

## Sección Insular

### Carreras de velocipedistas

Segun los datos que hemos podido recoger, las carreras con que la sociedad velocipedista inaugurará, el 4 de Junio próximo, el elegante velódromo que en terrenos de *Son Español* se está construyendo con una actividad pasmosa, van á ser lucidísimas.

Innumerables serán los corredores que tomarán parte en fiesta tan espléndida; cosa que nada tiene de extraño, si se tiene en cuenta el incremento que de cada día vá tomando esta clase de sport en esta Ciudad y en alguna importante Ciudad y pueblos de la Isla.

Los premios que se ofrecerán á los corredores serán objetos de arte, regalo de las corporaciones populares y de las importantes Sociedades, «El Círculo Mallorquín», «El Centro Militar», «La Protectora», «Cazadores», «La Unión», «El Club de Regatas», «La Torre», «El Club Felanigense» y algunas otras que en estos momentos no recordamos, cuyos Presidentes en union de dos aficionados é inteligentes velocipedistas formarán el Jurado que decidirán el resultado de las carreras.

La fiesta será presidida por distinguidas señoritas de la buena sociedad Palmesana y Felanigense, las cuales entregarán al vencedor el objeto señalado para cada carrera en los correspondientes programas que muy en breve se publicarán.

Si se tiene en cuenta la situación topográfica del velódromo en construcción, y el pintoresco panorama cuya contemplación desde allí se disfruta, y además al esfuerzo y la actividad desplegada por los miembros de la Junta Directiva de la Sociedad velocipedista de esta Ciudad, secundado por el apoyo de las Autoridades civiles y Militares y de las Sociedades de esta capital, no cabe dudar ha de ser coronada la fiesta por el más glorioso éxito.

Hoy saldrán en el vapor-correo de Valencia los diputados electos por esta circunscripción señores don Manuel Guasp, don Juan Alcover y don Mateo Bosch, que se dirigen á Madrid con objeto de tomar asiento en el Congreso.

La notable compañía acróbata taurina que dirige D. Luis Agustini, ha tomado en arriendo la Plaza de Toros, para dar en ella funciones hasta el mes de Agosto próximo, empezando los espectáculos el domingo 21 de los corrientes.

Dadas las simpatías que tiene la compañía en esta ciudad y el mérito y variedad que á los espectáculos sabe imprimir su Director, le auguramos buenas entradas.

Ha llamado grandemente la atención en esta ciudad el siguiente telegrama, publicado en *La Epoca*, de Madrid:

«Barcelona 4 (3-37 t).—Coméntase aquí mucho el contrabando de trigos que, según se dice, se hace en Palma de Mallorca.

En los Círculos comerciales opinan que haría bien el ministro de

Hacienda en preocuparse de este asunto investigando sin contemplaciones de ninguna clase, como se hace el fraude.»

Sabemos que es cosa cierta la próxima venida á nuestra ciudad del concertista de piano Sr. Mario Caloda, de modo pues, que están de enhorabuena nuestros *dilettanti*, con la ocasion de oír al Sr. Caloda, que segun nuestras noticias es un *virtuoso*, que interpreta de un modo esquisito las inspiradas concepciones de los clásicos.

La guardia civil de Binisalem ha de tenido y entregado á la autoridad judicial á varios sujetos que habian promovido alboroto y cometido desmanes, entre ellos el de volcar un carruaje que se hallaba en la vía pública.

Estas últimas noches no se podía transitar con seguridad por la calle de Serriá, donde se daba una cencerrada á una viuda que habia contraído segundas nupcias. La guardia municipal no pudo evitar que se cubriera el piso de la calle, de escombros de todas clases.

Conforme á lo mandado en la Real orden de 6 de Julio de 1888, la Comisión organizadora de las Conferencias pedagógicas establecidas por la ley de 16 de Julio de 1887, ha acordado que las del presente año se celebren del 19 al 22 inclusive de Julio próximo, comenzando á las once de la mañana, en el salón de actos públicos del Instituto Balear, sobre los temas siguientes:

- 1.º Plan para la enseñanza de la asignatura de Religión y Moral.
- 2.º Método para la enseñanza del sloyd (trabajo manual en madera.)
- 3.º Desarrollo de la inteligencia de los niños en las escuelas.
- 4.º Método especial para la enseñanza de la Lectura.

Van continuando satisfactoriamente y en notable progresión las obras del nuevo puente sobre la Riera.

La caseta de madera para despacho de bebidas que habia junto á los arcos de la Plaza Mayor, á la entrada de la calle de S. Miguel, ha sido trasladada á la plaza de Santa Eulalia, adosándola á la fuente.

Ya tenemos un aduar de húngaros. Se han situado al pié del baluarte de San Pedro, y no faltan allí microbios y otras menudencias asquerosas capaces de revolver el estómago á cualquiera, á más de la poca confianza que inspiran para la conservacion de la salud.

Creemos que la autoridad no debería consentir el espectáculo que aquella tienda ambulante ofrece.

Llama un colega la atencion sobre los pañeros que recorren la poblacion vendiendo telas propias para la estacion á precios convencionales, que suelen ser fabulosos para los incautos que *no conocen el paño*.

Es insoportable el abuso de los chiquillos con los aros rodando por las calles á ciencia y paciencia de la policia municipal, incomodando á los transeuntes.

Das cerillas que vende la compañía monopolizadora ya no pueden ser de peor calidad. Apenas se ha implantado el monopolio y ya aparece su consecuencia que es el fraude. Tenemos en nuestro poder algunas cajas de Felipe Maroh, cuyas cerillas en su mayor parte apenas tienen la cantidad de fósforos su-

ficiente para que puedan ser encendidas.

El Fomento Agrícola que aquí se encargó de la venta de los fósforos está en el caso de reclamar contra el abuso.

A bordo del vapor *Lulio*, llegado ayer de Alicante é Ibiza, regresó de su viaje á Madrid nuestro amigo don Juan B. Enseñat.

Le saludamos.

Ha empezado en algunos puntos de este distrito la siega de las cebadas y avenas, granos que darán regular rendimiento en las tierras gruesas y jugosas y hasta buena cosecha en las de primera calidad; pero que será completamente nula en los terrenos pobres y de poco fondo.

Anteayer se recibió la triste noticia de que en el pueblo de Campos habia fallecido el Sr. D. Pablo Gralla, distinguido profesor de matemáticas, noticia que ha causado acerbo sentimiento no solo á su familia, sino á cuantos le trataban.

Al dar nuestro afectuoso pésame á su desconsolada familia, nos asociamos al justo dolor que en estos momentos experimenta, y al propio tiempo suplicamos á nuestros amigos le tengan presente en sus oraciones é impetren á Dios derrame sobre ella el bálsamo de la dulce resignacion cristiana y conceda al alma del finado la mansion de los Santos.

Han sido desarmadas algunas parejas de barcas de las que se dedican á la pesca á la rastra, por acercarse la época en que abunda poco el pescado.

A las nueve de la mañana fondeó ayer el vapor *Lulio*, procedente de Alicante é Ibiza, con el correo de ambos puntos, 18 pasajeros, entre ellos un preso, 115 corderos, 2 bueyes y otros efectos.

Segun despacho telegráfico que recibió la *Isleña Marítima*, el vapor *Belver* entró ayer á las siete de la mañana en el puerto de Barcelona.

Dos jóvenes que conducian ayer tarde una galera bajando la calle del Conquistador, esta les embistió y por poco no ocurre una desgracia.

La Empresa de los Ferro-Carri-les, anuncia trenes extraordinarios para el próximo domingo, día que ha de celebrarse la corrida de toros por los diestros Bonarillo y Reverté.

Da última lámina del Album de Mallorca que se ha repartido figura la Fuente de las Tortugas.

En Sóller el próximo domingo se celebrará la acostumbrada fiesta dedicada á la Virgen de la Victoria en conmemoracion á la gloria que alcanzaron los moradores de aquel pueblo contra los moros. El lunes tendrá lugar el simulacro tradicional.

El Sr. D. José Ferrá, dueño de los talleres de ebanistería establecidos en la calle de Miñonas, nos participa que puede ofrecer sus artículos con una rebaja de un 15 por 100 sobre los precios que antes regían en su casa.

El martes salió para Madrid el Diputado á Cortes Sr. D. Fausto Gual de Torrella, con objeto de tomar asiento en los escaños del Congreso.

El autor del Jabon del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en tí-

tulo, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Rey de Tunez, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Depósito:—R. Cataluña, 71 Barcelona.

**Ningun preparado puede aventajar á éste en el buen concepto que merece á los médicos.**

(Desconfiar de las imitaciones)

Don Santiago Villalonga y Liabrés, Médico Cirujano del Círculo de obreros católicos de Palma, de las Conferencias de San Vicente de Paul y de la Sociedad de socorros mútuos «La Protectora», miembro de varias Academias, etc., etc.

Certifico: que habiendo usado la «Emulsion Scott», me ha dado brillantes resultados en los casos de «escrofulismo» y «raquitismo», habiéndola tomado los pacientes sin la menor repugnancia, pues su olor y sabor son agradables de fácil digestion y asimilacion.

Y para que conste, firmo la presente en Palma de Mallorca á 1.º de julio de 1886.

Dr. Santiago Villalonga.

**Teatro-Circo Balear**

COMPANIA DE ZARZUELA

Funcion para hoy

A las tres de la tarde con rebaja de precios en las localidades.

DE HERODES A PILATOS

CHATEAU MARGEAUX

ZARAGOZA

A las 8 y media.

DE GETAFE AL PARAISO

Ó LA FAMILIA DEL TIO MAROMA

POLITICOS EN AGRAZ

Precios los de costumbre.

**Servicio telegráfico particular**

Madrid 10, 6:15 t.

Se han leído los presupuestos generales del Estado.

Declara el Sr. Gamazo que la Reina ha cedido un millon de pesetas de la lista civil.

Se ha vitoreado á la Reina Regente por este rasgo de desinterés. Nada de política electoral.

Reina gran expectación hasta saber el resultado de la sesión.

Las noticias que se reciben de Rusia respecto del estado de los campos son generalmente satisfactorias, esperándose este año una regular cosecha de cereales.

En Alemania y Bélgica las lluvias han mejorado la situacion de los sembrados.

En la América del Norte se tienen esperanzas de una abundante recoleccion de trigo.

Las revistas comerciales llaman la atencion sobre el hecho de que á causa de la situacion de la agricultura de Francia y del sistema exageradamente proteccionista, los precios del trigo son ahora más caros que en todos los demás países del mundo.

*El Corresponsal.*

(De la prensa asociada)

Madrid 9, 8 n.

Congreso.—Los republicanos presentan una proposicion incidental sobre censos falsificados. Contestádoles D. Venancio, diciendo que todos los diputados son legales. Léidose el dictamen sobre el aplazamiento de las elecciones.

Senado.—El señor Sanchez Bre-gua combate los proyectos militares del señor Lopez Dominguez.

Madrid 9, 9 n.

La Junta del censo carece de interés.

En la reunion de las minorías republicanas acordaron presentar cuatro enmiendas escalonadas, que constituyen el plan de dichas minorías. Despues de desecharse, apelarán los republicanos á todos los medios de obstruccionar.

Madrid 9, 9:30 n.

Los diputados republicanos han

insistido en que los comités aplacen todas manifestaciones hasta que el directorio de la minoría adopte resolucion. El Gobierno cree que conseguirá que se apruebe el proyecto. Dice que, si es preciso, habrá sesion permanente hasta la madrugada del domingo.

Madrid 9, 10 n.

Devantándose el estado de sitio en Santiago de Cuba. Notándose algunas precauciones en Madrid, como prevision por si acaso los republicanos intentan una manifestacion.

Madrid 10, 19:40 m.

Los presidentes de los comités republicanos procurarán calmar los ánimos á los más exaltados para evitar la manifestacion que le preparan para el jueves. Los federales orgánicos han ofrecido su apoyo al directorio de la Marina.

Madrid 10, 9:12 m.

Berlin.—Coméntase el discurso del Emperador al revisar las tropas. Dijo que está resuelto á aumentar las fuerzas del ejército á pesar de la oposicion, que juzga antipatriótica.

(De El Isleño.)

Madrid 9 á las 2:30 m.

Hoy leerá el Sr. Gamazo en el Congreso los presupuestos generales.

El de gastos asciende á 732 millones y á 733 el de ingresos.

Se comenta muy favorablemente para el Sr. Gamazo esta noticia.

Madrid 9 á las 3:20 m.

Han circulado, á última hora, rumores muy persistentes de crisis parcial.

Se asegura que el Sr. Montero Rios saldrá del gabinete si no desiste el Gobierno del aplazamiento de las elecciones, con cuya medida no está conforme.

Añádese que se hacen grandes esfuerzos para persuadir al señor Montero Rios, pero que en el caso de que su dimision sea irrevocable pasará el Sr. Maura á ocupar la cartera de Gracia y Justicia y el Sr. Becerra la de Ultramar.

Madrid 10, 12:55 m.

El Sr. Maura presentará el presupuesto de Filipinas nivelado, sin crear para conseguirlo nuevos impuestos.

Telegrafian de la Habana que han sido objeto los infantes de un recibimiento entusiasta, y de ovacion delirante.

El *Reina Cristina* entró en el puerto con toda clase de precauciones, por hallarse rodeado de lanchas de vapor remolcando á infinidad de botes llenos de señoras.

Numerosas bandas de música regocijaban el espectáculo. Los infantes quedaron cubiertos materialmente de flores.

Habana se iluminó espléndidamente en obsequio de SS. AA.

Madrid 10, 2:10 m.

La Asamblea de abogados redactará un proyecto de reforma de leyes civiles y procesales.

Si mañana se verifica sesión en el Congreso, los republicanos se proponen reunirse en grupos, en diferentes sitios, sumándose delante el Congreso, donde pedirán á los diputados de su partido que abandonen la representacion nacional en las Cortes.

Madrid 10 á las 3:15 m.

Se ha levantado el estado de sitio en la provincia de Santiago de Cuba.

El jueves, la Real Academia recibirá al nuevo académico D. Miguel Colmeiro. Contestará á su discurso el Sr. Fabié.

En prevision de los sucesos que puedan desarrollarse, el Gobierno ha concentrado en Madrid fuerzas de la guardia civil y ha reforzado los retenes.

